

29 Junio 1945 - 1

NUESTRA CIUDAD

OTRA VEZ PELIGRA CORPUS CHRISTI.- EL EDIFICIO MAS ANTIGUO DE NUESTRA CIUDAD.- EL PATRIMONIO DE LA UNIVERSIDAD.- LOS BALANQUES DEL MONTE.- LAS ALCALDADAS DE INGENIERIA SANITARIA.

Por Rafael García Granados.

Ya en tres o cuatro ocasiones hemos roto lanzas en esta sección defendiendo la iglesia de Corpus Christi en contra de la codicia de banqueros y planificadores, y hemos creído todas ellas haber triunfado. Pero la codicia de los banqueros, por más alarde de cultura que hagan, no tiene límites. Una vez más se nos ha asegurado que un grupo de banqueros y financieros - entre quienes figura el tan amante de nuestras tradiciones y otras de arte coloniales don Luis Montes de Oca - pasando sobre la Ley de Monumentos y sobre la Dirección de Monumentos Coloniales, ha obtenido autorización para demoler la iglesia de Corpus Christe. - Con esa demolición se persiguen dos fines: primero, abrir una calle absolutamente inútil y que no conduce a ninguna parte. (Que lo diga el Plano Regulador). Y segundo, darles valor a terrenos que le compraron por un plato de lentejas a Bienes Nacionales, - precisamente porque no tenían frente a la calle. Así pues, si la calle se abre sólo para darles valor a esos terrenos, este incremento de valor debería corresponder a la Nación y no a quienes a su costa especulan en esta forma y a expensas de nuestro acervo tradicional y artístico. Seguiremos informando y defendiendo.

- - - - -

La más funesta de las inundaciones que sufrió la ciudad de -

México fué la del año de 1629 que, por espacio de cinco años, -  
 tuvo a la ciudad entera con dos metros de agua sobre el nivel -  
 de las calles. Semejante desastre destruyó prácticamente toda la  
 ciudad, a tal extremo, que no se sabía con certeza de ninguna -  
 edificación anterior a esa fecha que subsistiera en pie actual-  
 mente. Los derrumbes recientes llevados a cabo en el extremo Sur  
 de la Av. 20 de Noviembre, para ampliar las calles de Cuauhte-  
 moctzin, han puesto al descubierto una pequeña pero severa portada,  
 sobre la que existe una inscripción en que se consigna que la -  
 obra se hizo durante el reinado de Felipe III y siendo virrey -  
 de la Nueva España el Marqués de Gualdalcázar; y que se terminó  
 en el año de 1620. Así pues, parece que acaba de descubrirse la  
 construcción más antigua de la ciudad de México. ¿Será posible -  
 compaginar el interés de conservarla, con el de proseguir la -  
 apertura de la Rama Sur del Anillo de Circunvalación?

- - - - -

Hace dos semanas, al referirnos a la colecta encabezada por  
 tres secretarios de Estado para ayudar a la Universidad a salir  
 de la penuria en que el Estado la tiene, preguntamos al Lic. Ale-  
 mán si, en caso de salir triunfante en las próximas elecciones -  
 presidenciales, procuraría que a la Universidad se le devolviera  
 el patrimonio que tan injusta e incultamente se le arrebató. Sa-  
 bemos que el candidato es hombre culto que ha ofrecido a un gru-  
 po de profesionales distinguidos, ayudar con entusiasmo a la Uni-  
 versidad. Es por eso que no nos explicamos su silencio en esta -

ocasión que le hemos brindado de hacer un ofrecimiento concreto y preciso.

- - - - -

El Patronato del Monte de Piedad, por conducto de la Beneficencia Privada, tuvo a bien enviarnos copias de los balances de su Departamento Prendario durante los últimos cinco años. Por ello le damos al Dr. Torres Torija las gracias más cumplidas a la vez que le pedimos una disculpa por haber dicho que no nos lo envió oportunamente, ya que la culpa es nuestra por haber dirigido la carta al No. de la calle que da el Directorio de Teléfonos, que está equivocado. Pero el caso es que sólo recibimos los balances del Departamento Prendario y no los del Bancario y sobre todo, los estados pormenorizados de Pérdidas y Ganancias, sin los cuales es imposible analizar dicho balance pues, como todos sabemos, los contadores hacen decir lo que quieren a los balances. Tan pronto como recibamos los documentos esperados cumpliremos con nuestro ofrecimiento.

- - - - -

La Sección de Ingeniería Sanitaria dependiente de la Dirección de Salubridad en el Distrito Federal, es una de tantas oficinas que a diario gira órdenes que son verdaderas alcaldadas. Un ejemplo de estas lo tenemos en documentos que se nos han enviado por los que consta que se señalan plazos perentorios

para ejecutar obras importantes en la casa No. 12 de la calle de Heroes Ferrocarrileros, y en cambio se desatienden las solicitudes del propietario para que se ordene a los inquilinos que ocupan los locales en los cuales deben ejecutarse esas obras, que permitan a los operarios llevarlas a cabo. Que diga el Jefe de Ingeniería Sanitaria, cómo puede el propietario cumplir con sus órdenes y evitar las sanciones con que se le amenaza.

- - - - -

Doña Ma. de los Angeles Dabdoub vendió en medio millón de pesos a don Luis G. Tornel dos lotes de terreno en la manzana 171 del Fraccionamiento Reforma Chapultepec.- Don Manuel Suárez compró en \$ 450,000.00 a doña Margarita Urueta de Villaseñor la casa No. 70 de las calles de Tacuba con 902 metros.- Don Jorge Fernando Capdevielle vendió en \$ 70,000.00 a don David Jessurum la casa No. 1006 y 1010 de la Av. Xola con 242 metros.- Don Alfonso Vazquez compró en \$ 40,000.00 a don José Magaña Sierra la casa No. 197 de las calles de Tabasco con 263 metros.- Don Antonio Gómez Blancarte vendió en \$ 30,000.00 a don Raul López un lote de 600 metros en la manzana 112 del Fraccionamiento Tepeyac Insurgentes.- Don Raul López compró en \$ 30,000.00 a don Antonio Gómez Plancarte- Don Manuel Leyvas Campos compró en \$ 20,000.00 a don Antonio de los mismos apellidos la casa No. 30 de la calle de Ramón Fabié.